



DICEN QUE ES TERRITORIO ANCESTRAL.

Comunidad diaguita rechaza cierre de consulta por Pascua Lama

● La Comunidad Indígena Diaguita Patay Co manifestó su “profundo rechazo” al término anticipado de la consulta indígena del proyecto Modificación Fase de Cierre Pascua Lama, resuelto por el Servicio de Evaluación Ambiental de Atacama. La organización afirmó que la medida “desconoce el contenido real de nuestras observaciones” y reduce los impactos denunciados, pese a que estos incluyen riesgos para glaciares, aguas y ecosistemas de alta cordillera.

La comunidad sostuvo que en la reunión oficial de marzo de 2024 advirtió que los glaciares alimentan toda la cuenca del valle y que cualquier afectación no puede considerarse localizada. También expresó desconfianza hacia los antecedentes presentados por la empresa, señalando falta de datos actualizados y omisión de eventos climáticos recientes.

Asimismo cuestionó reuniones entre la empresa y autoridades regionales del SEA para destarlar el proceso, lo que a su juicio debilita la confianza institucional. La declaración concluye que defenderán “el agua, la cordillera y la memoria del Valle del Huasco hasta las últimas instancias”.

Finalmente, la Comunidad Indígena Diaguita Patay Co enfatizó que su postura no responde a intereses coyunturales ni a una oposición automática a proyectos de inversión, sino a la defensa integral de un territorio que consideran inseparable de su identidad cultural, espiritual y material. Señalaron que la cuenca del Valle del Huasco constituye un sistema vivo cuya fragilidad exige decisiones fundadas en evidencia completa, procesos transparentes y participación efectiva de quienes lo habitan ancestralmente. C3